EDITORIAL

José Alberto Nieto Rojas Universidad UMECIT, Panamá rectoria@umecit.edu.pa

La certeza en la gestión universitaria

Nos sentimos complacidos de un nuevo fascículo de nuestra revista Dialogus, cuyo contenido es de especial agrado de todos los lectores, en este espacio queremos dar relevancia a un tema que para UMECIT es de gran importancia referente a la certeza de la gestión universitaria.

Una universidad robusta fortalece a los Estados y da seguridad a sus ciudadanos. UMECIT en sus 18 años de autorización por el gobierno panameño, ha incorporado a su gestión una condición de contribución al bienestar de la sociedad y, para ello, entre sus valores siempre ha estado el de la trasparencia de sus procesos y procedimientos. Es así que, desde hace más de cuatro años, la institución se ha reforzado en su proyecto educativo para el país, Latinoamérica y el mundo, incorporando nuevas y avanzadas tecnologías que le han colocado en la vanguardia, en cuanto a la certeza se refiere, en los procesos de gestión de la Universidad.

La implantación de la plataforma Cibersity, en todos los procesos de la gestión académica y otros relacionados, ha permitido conseguir unos excelentes resultados que hacen hoy de la institución un líder en cuanto a certeza y seguridad para todos los miembros que participan en el proyecto educativo. Cibersity aporta un nuevo paradigma al integrar, en cada uno de los estados de la gestión, la firma electrónica avanzada y el certificado digital, de acuerdo con la reglamentación panameña.

Esta característica única de Cibersity facilitó las tareas de verificación a las autoridades responsables de la reacreditación. Después de esta experiencia, convencidos de una universidad sin papel, creemos que el futuro se dirige en esa dirección, en donde la trasparencia, la certeza a través de la inalterabilidad y trazabilidad que proporciona esta nueva tecnología, hará mas solido el sistema de educación superior universitario, verificando a su vez en tiempo real, estadísticas para la toma de decisiones que podrían servir para crear un sistema nacional de información universitaria en Panamá.

En un mundo donde los estudiantes y universidades no paran de crecer, la universidad más que nunca se ha colocado en el centro del desarrollo del planeta, con la enorme responsabilidad de dar fe pública y acreditar a los profesionales que, en definitiva, mejoraran la calidad de vida de los ciudadanos. Es, por tanto, la certeza, el cumplimiento y la seguridad de los procesos, entre otros, condición imprescindible para otorgar un título en nombre de un Estado.

En la sociedad actual no cabrían universidades incapaces de no cumplir con los requisitos antes mencionados, a la vez que aquellas que son ineficientes en sus procesos, ya sea en consumo de papel que deteriora el medio ambiente o, en general, de cualquier recurso optimizable a través del uso de aquellas nuevas tecnologías que lo permiten. Cibersity ha hecho a UMECIT una universidad más eficiente, segura y socialmente responsable.

Yendo más allá, la responsabilidad social se ha convertido en una condición de supervivencia, pero no es suficiente para sobrevivir, se requiere algo más, ese valor intangible que se cuida con verdad y transparencia, ese valor que también se construye con seguridad jurídica, se trasforma en el valor más esencial de una institución sostenible en el tiempo: el de la reputación que no sólo beneficia a la institución sino a los estudiantes, docentes y esos profesionales del futuro que de ella saldrán y llevaran con orgullo el buen nombre y prestigio de una universidad que les ha dado certeza.

Agradezco a todos los articulistas por los aportes y el hacer posible un nuevo ejemplar de la revista, invito a la comunidad académica a continuar escribiendo en nuestras revistas, especialmente en materia de educación que tanto necesita el mundo.